

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

La reina de Italia en los hospitales... 2.^a
Hombres sacrilegios en Rigoutia... 2.^a
La Copa de Europa Central... 7.^a
El Gobierno francés se resigna a la caída de Bilbao... 6.^a
Los aviadores Doret y Micheletti, que intentaban el vuelo París-Tokio, se estrelan en las costas del Catay... 6.^a

Año II

Domingo 30 de Mayo de 1937

Núm. 270

La Aviación nacional derriba tres cazas rojos

Cinco aviones más fueron destrozados en Albericia

En Vizcaya continuó el glorioso avance

El enemigo sufrió en Peña Lemona un durísimo quebranto

En los frentes de Aragón y Santander prosigue la presentación de milicianos con armamento

Parece que los rojos han incendiado la basílica de Begonia

Vitoria.—Tampoco hoy se tienen novedades que contar al público; lo único que produce cierta actividad es el nerviosismo de los locutores de la Radio bilbaína. No se les puede oír: luchan con tal entusiasmo y son tales las victorias que cuentan, ¡ilusos!, que los incautos milicianos se lo creen y van al frente a servir de «pin, pan, pun» de nuestras armas guerreras.

Esta tarde, Radio Bilbao y por encargo del director del hospital, pedía a Barcelona con gran urgencia sangre para transfusiones. La noticia es bastante grave, porque no se comprende cómo en Bilbao no hay personas capaces de ofrecer su sangre a los heridos, a no ser que se trate de una estratagemas para solicitar cualquier otra cosa. En Barcelona han puesto reparos al requerimiento y, por su parte, han preguntado si querían tejidos, pues por lo visto, el mercado con que cuentan es tan reducido, que tratan de encontrar aceptación en las poblaciones rojas. Bilbao ha contestado con un «no» rotundo, les sobra tela; así es que Cataluña tendrá que esperar otra ocasión.

También merece comentario otra noticia referente a la salvajada cometida en la iglesia de Nuestra Señora de Begonia. Cualquier cosa puede esperarse de estas hordas feroces; cualquier cosa, incluso que pretendan hacer creer que somos nosotros los incendiarios de la Basílica, pues según noticias recibidas, han incendiado el venerado templo vizcaíno. ¿Cómo se explica que nos acauzen otra monstruosidad si los cazas rojos—según Radio Bilbao—no logran entablar combate con los nuestros, pues los aviadores nacionales huyen en cuanto los ven?

Mal se aviene esta supuesta cobardía con el que nuestros aviones vuelen sobre su retaguardia y cometan salvajada semejante.

Está visto que ni para mentir tienen gracia estos mentecatos separatistas, por no llamarles otra cosa.

Hay todavía algo más que tiene interés. Justo Sarrea, preguntaba desde una emisora madrileña si se encontraba en Bilbao su mujer o si

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 29 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Aragón:* Tiroteos y cañoneos. Se han presentado varios milicianos con armamento.

Frente de Vizcaya: En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas que, después de brillantísimos combates, han vencido todas las resistencias enemigas, ocupándose Peña de Lemona, donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. El castigo sufrido por los rojos ha sido grandísimo, habiendo abandonado muchos muertos y gran cantidad de armamento, no clasificado por lo avanzado de la hora en que terminó la operación.

Frente de Santander: Tiroteos.

Frentes de Asturias y León: Tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados tres aparatos enemigos de caza en Santander, e incendiado cinco aparatos en el aeródromo de Albericia (Santander).

Salamanca 29 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

ya la habían evacuado, para que, en caso contrario, lo hiciera inmediatamente. Le contestó desde la emisora bilbaína su propia mujer, diciéndole que no había evacuado porque no podía hacerlo, debido a que la vida está carísima en Francia y en Inglaterra; pero que no se apurase porque, aunque la situación era mala, hay muchos refugios. El locutor trató después de arreglar esto, diciendo que la situación era inmejorable y que por eso no se evacuaban.

Importante conferencia de Blum en París con el ministro de Hacienda alemán

Tenerife.—Desde París comunican que Leon Blum ha mantenido una extensa conferencia con el ministro de Hacienda del Reich, actualmente en la capital francesa, suponiéndose fundadamente que han ultimado las características de un acuerdo de carácter alemán. Este convenio, ya terminado y a falta sólo de detalles complementarios, podría ser suscrito por los representantes de ambas potencias en un plazo de varios días.

Calma absoluta en el frente del sur del Tajo

Cómo festejaron los rojos el día 14 de abril

Toledo.—(De nuestro cronista de Guerra Cid Leno).—Ya se han convencido los rojos de que la línea del Tajo es invulnerable. Nuestros observadores los ven correr de una a otra parte sin objetivo determinado, arrastrando en su exodo el mermado material que han logrado salvar de sus últimas derrotas.

En nuestras posiciones, no ha ocurrido hoy absolutamente nada de particular; calma chicha en todas ellas. Nuestros soldados consumen su tedio contándose escenas pasadas y proyectando otras para lo porvenir.

El calor sofocante obligaba a refugiarse en la trinchera, huyendo, no de las balas que no se disparaban, sino del sol de Castilla que derretía en sudor nuestras carnes.

Hoy me he enterado de quienes eran los ocupantes del coche que equivocadamente se dirigió a nuestras líneas. Se trata de dos súbditos extranjeros a los que parece se les han recogido documentos de alta importancia y que aclararán muchos puntos acerca de ciertas intervenciones. Los cadáveres han permanecido durante varios días en terreno neutral sin ser posible recogerlos.

La decisión de nuestros soldados ha permitido recoger dichos cadáveres a pesar del

PERFIL DEL DIA

La Aviación nacional la bora día por día, incansablemente, con abnegación, con heroísmo, con eficacia, auxiliando la acción liberadora de las demás Armas nacionales. Pero, de vez en vez, nuestros aviadores llenan toda una jornada, consiguen una mención preferente y amplia en el parte oficial, y se colman de gloria.

Así ocurrió ayer, como tantas otras veces. Ocho aparatos rojos fuera de combate: tres derribados en el frente de Vizcaya, y cinco destruidos en el aeródromo santanderino de Albericia. Y además bombardearon Valencia y Barcelona.

nutrido fuego de fusil que los rojos hicieron para impedirlo. De cañón, no hemos oído más que el tiro de prueba que al atardecer hizo una de nuestras piezas.

Las radios rojas se quejan amargamente de ciertas actividades del Ejército nacional, que parece les va haciendo mella, no en el ejército que ya le tienen triturado, sino en la retaguardia que se desploma amenazando arrastrar en su caída a las brigadas internacionales, único recurso con que cuentan los potentados de Valencia.

He tenido ocasión de conversar con un prisionero que como dato curioso me ha dado completo detalle del rancho que los milicianos comieron el día 14 de abril, fecha en que el mando hizo un esfuerzo para festejarlo.

Por la mañana desayunaron café que no sabía a tal y pan hecho con salvado. Como yo le preguntara si eso era lo extraordinario, me contestó: —Y tan extraordinario, pues los demás días desayunábamos agua de cebada, generalmente sin pan.

Comieron arroz cocido, una sardina por persona y una naranja pequeñísima. La cena consistió en lo mismo, pues según me manifestó, es costumbre que los ranchos de mediodía y noche sean iguales.

Los demás días—agregó—solo comemos arroz y muy de tarde en tarde, algo de carne. Extrañado por esta última parte del menú me aclaró que la carne que comen es de burro o mulo y que casi nadie puede digerir, a pesar de que todos, por su gran hambre, se la comen.



El aparato derribado al mar fue extraído en menos de cuatro horas

Se trata de un magnífico caza ruso, portador de cuatro ametralladoras

San Sebastián.—Como se sabe por la referencia oficial del Cuartel general del Generalísimo, en las cercanías del Mompás fué derribado un avión que, procedente de Francia, intentaba trasladarse con varios más a la zona roja de Vizcaya.

Este avión se hundió y quedó a veinte metros de profundidad.

Inmediatamente de ocurrido el hundimiento se procedió a organizar los trabajos de extracción del aparato, y en la operación se obró con tal rapidez, que desde ese momento hasta que el aparato fué recogido y trasladado al puerto de Pasajes se tardó solamente cuatro horas, lo que es un verdadero record de actividad.

El aparato extraído del agua era un caza magnífico, de motor de marca rusa, y portador de cuatro ametralladoras.

Este Nicolau no es uno de los asesinos de Dato. Pica aún más alto como delincuente. Es uno de los asesinos de España... como catañón separatista y como revolucionario. Se trata de Nicolau D'Oliver, aquel ministro republicano de la chalina negra. La República nos trajo ministros de chalina, directores generales de gorra, diputados de blusa y "prohombres", que, como Bruno Alonso, acudían a las consultas de Palacio con el traje arrugado y los bolsillos reventando de papelotes. Bohemia y zafiedad. Ensayistas de Ateneo, tertulianos de café, camorristas de taberna y pillos de Casa del Pueblo, convertidos en rectores de la vida pública y de los destinos de España.

Si los gobernantes se desvían, todos los proletarios se alzarán para aplastarlos

Así lo afirma, en una proclama amenazadora, la radio de la columna Maroto

Córdoba.—De la emisora anarco-sindicalista de la columna Maroto, hemos escuchado la siguiente proclama.

«Los trabajadores de la C. N. T. y los de la U. G. T., comprendiendo el peligro que les amenaza en estos momentos, deben estar estrechamente unidos. Hay que atender, en estos momentos, con atención excesiva, a la labor que realizan los políticos.

Debemos tener en cuenta que los componentes del Gobierno pertenecen a la llamada zona templada de la política, y nada podía extrañarnos que mañana trataran de derivar la política hacia unos derroteros que pusieran en peligro las conquistas revolucionarias del pueblo. Y esto, camaradas, nos obliga a prestar una atención especial en estos momentos graves por que atraviesa la política en España y que constituye una amenaza para la clase trabajadora.

Si creen que la democracia puede establecerse en España sin garantías de libertad y respeto a la vida de la clase trabajadora, se equivocan, porque la clase trabajadora, dueña en estos instantes de los elementos de producción, dueña en estos momentos de las armas, de las industrias y de las maquinarias, dueñas de los elementos que en el campo constituyen las materias principales de la vida y de la economía social, se opondrá, con sus poderosos medios, a que el nuevo Gobierno estrangule las libertades de la clase trabajadora.

¡Se engañan si piensan destruirnos! Para destruir a la C. N. T. y para destruir la U. G. T., necesitan valerse, no sólo de todos los elementos facciosos de la retaguardia, de todos los elementos moderados de la política que actualmente rigen la política, sino que también necesitan el apoyo de todas las fuerzas reaccionarias. Pueden también

unirse con ellas, y podemos asegurar que, ni aun así, nos podrán estrangular, ni nos podrán destruir.

¡Atención, trabajadores de la C. N. T. y la U. G. T.! Alerta, para que si el Gobierno quiere arrebatarnos nuestras libertades, antes de perder las conquistas logradas por la revolución, después del 18 de julio, aplastadlo antes de que lo consiga.

Tened presente que hay muchos que, a pesar de llamarse antifascistas, son enemigos irreconciliables de la C. N. T.

Si los emboscados continúan realizando su labor y atentando a las libertades conquistadas por el pueblo, la columna Maroto y todas las columnas representadas por la C. N. T., todas las columnas representadas por la clase proletaria, se tendrán que alzar contra el Gobierno como un solo hombre, para desplazar, para aplastar a todos los miserables y a todos los calumniadores»

La pintoresca redacción de la proclama transcrita, genuinamente libertaria, tiene un fondo agresivo que suponemos sonará a reto en los oídos de los capitanes de Valencia, fieles lacayos del capitalismo inglés y de la masonería intencional. Aunque no creemos que la sangre llegue al río, como vulgarmente suele decirse; sin embargo, síntoma que descubre el manifiesto anarco-sindicalista es grave para la causa de nuestros adversarios, cuya desunión se profundiza cada vez más, y a los que falta la fuerza de un ideal común.

Por si acaso, recuerdan los de la columna Maroto, que los anarco-sindicalistas son dueños de las armas y de los principales elementos de vida, y que tienen una fuerza capaz de hacer frente, con garantías de éxito, a la fuerza de que pueda disponer el Gobierno de Valencia.

Estadística de templos destruidos y sacerdotes y presos ejecutados en Rusia en 1936

PARÍS.—Según la «Eart Informations Bureau», durante el año 1936 se han derruido en la Unión Soviética 4.680 iglesias o mezquitas y sinagogas; 102 sacerdotes fueron ejecutados y 8.000 presos.

La vergüenza de Cataluña

Barcelona.—Eduardo Ragasol, del Comité de Turismo de Cataluña, ha hecho declaraciones a los periodistas antes de partir a París.

Dijo que la ofensiva del frente de Aragón ha de ser inmediata. De no ser así, la vergüenza de Cataluña sería enorme ante la historia. Inmediatamente montó en el vagón diciendo que tenía mucha prisa.

Se asegura que Hungría exigirá sus reivindicaciones militares

París.—Se sabe que Hungría exigirá en breve sus reivindicaciones militares.

Esta medida no va contra nadie, sino que responde tan sólo al deseo de que se reconozca a Hungría un derecho indiscutible.

Crean una ficción de Laureada, en la que figura la estrella comunista

Valencia.—Se ha constituido el llamado Comité de Laureada. Lo preside Azaña.

La Laureada llevará, entre otras alegorías y símbolos, una estrella de cinco puntas: la estrella comunista.

Lo que aprenden en la España roja los voluntarios extranjeros

Dos repatriados, ladrones

París.—Dos voluntarios de nacionalidad extranjera que han combatido en el Ejército rojo español han sido detenidos por la policía en Bongival en el momento de ser sorprendidos desvalijando una casa de aquellos alrededores. Los dos ladrones, que se habían apoderado de cerca de diez mil francos, han declarado que pertenecen al partido comunista y que desde hace algunos meses se hallaban combatiendo como voluntarios en el Ejército de la España roja. Después de seis meses de pelear en el frente les fué concedida una licencia, que habían aprovechado para recorrer Francia durante sus vacaciones, en donde tenían intención de efectuar alguna rapiña benéfica para regresar después al frente. El programa de los dos combatientes rojos españoles, como se ha visto, sólo ha podido efectuarse en su primera parte, ya que carecen de libertad por hallarse en la cárcel a disposición del tribunal.

Horribles sacrilegios en Rigoitia

San Sebastián.—Rigoitia es un pueblecillo pequeño, sin mayor importancia, recién cogido y ya en retaguardia.

En Rigoitia el secretario del Ayuntamiento ha referido que entre las últimas fuerzas separatistas, que estuvieron en este lugar, figuraba el Batallón Cultura y Deporte. Ustedes apreciarán en qué consiste la Cultura y el Deporte, de esas gentes, que manda el simpár Napoleónchu.

Lo primero que hizo este Batallón, al llegar al pueblo, fué entrar en la iglesia, saqueándola, abrir el Sagrario, arrojar al suelo las Sagradas Formas y llevarse los Copones. Luego fueron casa por casa arrebatando cuanto había de algún valor.

“Le Matin,, no se explica ciertas cosas

París.—«Le Matin» publica el siguiente suelto.

«¿De manera que ese Largo Caballero que se nos había presentado como el «Lenín español» no forma parte del Gobierno de Valencia? ¿Es posible que se desprecie un Lenín, aunque sea español, como una vieja zapatilla? ¿Se puede concebir que no lo acojan los socialistas y los comunistas, llamados al Poder? ¿Qué debemos pensar? ¿Qué debemos creer?»

Y, además, no es eso sólo. En el preciso momento que llega a Valencia M. Jouhaux, el papa del sindicalismo francés, se pone en la calle a todos los sindicalistas españoles. ¿Serán estos facciosos? ¿Harán el juego a los fascistas? ¿Cómo explicar a las masas que los comunistas y los socialistas expulsan a los representantes de los trabajadores?»

Socorro Cachín. España se muere. España se extingue. Y nuestro entendimiento se confunde con todas estas contradicciones. Y nuestra razón se apaga con tanta sinrazón. ¡Habla Cachín! Pide instrucciones al Komintern. ¡Que nos diga quiénes son los puros y quiénes son los traidores! ¿Con quién, oh luz de Moscú, debemos levantar el puño?»

En Moscú han sido detenidos comunistas extranjeros

Moscú.—Se sabe de fuente fidedigna que fueron detenidos recientemente en Moscú numerosos funcionarios antiguos pertenecientes al que fué partido comunista alemán. Entre los detenidos figuran Heinz Neuman y Max Rister, se desconocen aún los motivos de la detención. También fueron detenidos 17 funcionarios del antiguo partido comunista alemán.

La G. P. U. tomó medidas contra otros comunistas extranjeros y detuvo al jefe comunista polaco Donbal y a varios de sus camaradas, así como a comunistas húngaros y franceses.

La reina de Italia en los hospitales

Roma.—La reina, de vuelta de su viaje a Budapest, ha visitado el hospital policlínico. Se ha detenido especialmente ante algunos casos graves y ha notado la mejoría de algunos pacientes, cuyo estado no era tan bueno cuando la reina marchó a la capital de Hungría. Personalmente se ha interesado por los enfermos, con algunos de los cuales ha hablado. El personal y los hospitalizados le han hecho demostración de su afecto.

Gestiones inútiles y prolongadas del alcalde

Madrid.—El alcalde de Madrid, Henche, continúa en Valencia realizando angustiosas gestiones para tratar de resolver el gravísimo problema del abastecimiento de Madrid, problema que de día en día va adquiriendo caracteres trágicos.

Lleva en Valencia más de veinte días, y sólo recoge buenas palabras, que no es precisamente lo que necesitan los marxistas madrileños.

Las últimas gestiones las ha realizado con el subsecretario de Hacienda, Jerónimo Bujeda, quien también se ha limitado a darle buenas esperanzas.

El alcalde madrileño se halla totalmente pesimista acerca del resultado de sus trabajos.

En Inglaterra se comenta que el Libro Blanco de los rojos no menciona a Alemania

Londres.—Comentando el Libro Blanco de los rojos, el «Times» destaca el hecho de que este libro hable exclusivamente de la intervención de Italia y no mencione para nada a Alemania. El «Daily Telegraph» dice que se declara en los medios italianos que esta actitud de los rojos demuestra que se encuentra potencia y fuerza en la España fascista.

El «Daily Mail» pone de relieve también el que el Libro Blanco no mencione a Alemania.

La huelga petrolífera de Méjico amenaza extenderse a todo el país

Méjico.—Las negociaciones para terminar la huelga de la industria petrolífera no han dado resultado. Se calcula que se extenderá a todo el país. De Veracruz informan que todas las líneas ferroviarias del puerto están paralizadas.

Más de 50.000 flamencos piden la amnistía para los que simpatizaron con Alemania

Un rastro de la Gran Guerra

Bruselas.—Ha tenido lugar en Bruselas una magna manifestación, en la que han tomado parte más de 50.000 flamencos

Los manifestantes iban precedidos de músicas y las características fanfarrias de Flandes, que entonaban con frecuencia la marcha titulada «El león de Flandes».

Un abanderado, portador de la bandera flamenca, amarilla con un león en negro en el centro, abría marcha en la manifestación.

Los manifestantes recorrieron sin el menor incidente las principales calles de Bruselas.

Una comisión visitó al ministro del Interior y al presidente del Consejo, Van Zeeland, para hacerle presente los deseos tanto de los millares de flamencos concurrentes a la manifestación, como sus demás compatriotas, de que en el plazo más breve posible fuesen completamente amnistiadas las personalidades políticas que durante la Gran Guerra mostraron sus simpatías por los alemanes, por entender que los verdaderos intereses de Bélgica estaban relacionados con Alemania, en lugar de servir de ciego instrumento a Inglaterra y Francia en su pugna con Italia.

Los diarios belgas resaltan la importancia de este plebiscito popular, y afirman que el Gobierno belga no podrá sustraerse al estudio de las peticiones formuladas y a su favorable acogida ya en el momento.

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pl y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

LAPICES DE COPIAR
“MERCURIO”
VERGARA Y FABRE
Fábrica de Lápicos de todas clases
JEREZ DE LA FRONTERA

EXTRANJERO

Las mentiras de los rojos en el extranjero

De Radio Berlín

El Gobierno de Colombia ha dimitido

Graves inundaciones en la Capital de Hungría

Munich.—El Gobierno de Colombia ha presentado la dimisión al Presidente de la República, siendo aceptada por éste.

La huelga de taxis en

Londres :- :- :- :-

Munich.—Continúa, después de tres semanas, la huelga general de taxistas londinenses.

Se han reunido representaciones obreras y patronales para llegar a un acuerdo y solucionar el conflicto. Los obreros han mantenido íntegras todas sus antiguas peticiones, sin lograr llegar a un acuerdo.

La de marítimos en

Francia :- :- :- :-

Munich.—La huelga marítima francesa continúa en igual estado, tendiendo agravarse por momentos.

En los dos principales puertos de Francia están amarrados unos 250 barcos. En el Marsella, están completamente inactivos unos 164. En el Havre, entre otros, está el trasatlántico «Normandie», que estaba preparado para salir para América a recoger los invitados para la Exposición Internacional.

El presidente del Gobierno fran-

LA CASA MAS SURTIDA EN
OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo
y cordero - Jamones y embutidos
de todas clases

Especialidad en chicharrones

Prueba las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Boletín Internacional

LA CUESTION DE LOS VOLUNTARIOS

Parece que el Gobierno británico ha desistido, por ahora, de poner un armisticio en España por haberse convencido de su imposibilidad.

En cambio, prosigue tenazmente en la campaña para lograr la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España. Y esto, por encima de las dos partes beligerantes.

La Prensa franco inglesa concede grande importancia a estas gestiones y se esfuerza en dar la impresión de que van por buen camino Italia y Alemania han contestado lo que vienen diciendo desde que se formó el Comité de No Intervención. Se adhieren, en principio; pero hacen ver la casi imposibilidad de llegar a la repatriación total como lo exigiría un acuerdo leal y sincero.

Sabido es cómo los rojos han eludido ya este compromiso por medio de la naturalización de extranjeros. El pseudo gobierno marxista tiene la pretensión de que la repatriación no se refiere a los de su campo, porque según llegan del extranjero, les da carta de naturalidad.

Nosotros, en cambio, no tenemos necesidad de esos ardides. No hay extranjeros en nuestro Ejército. Todos los no españoles que desean luchar en nuestras filas forman parte de la Legión Extranjera. Cuerpo no creado ahora, sino de historia gloriosa en nuestros fastos militares.

March ni el duque de Alba están encargados de ninguna gestión

Roma.—Por el extranjero ha corrido insistentemente la noticia de que el financiero español don Juan March, acompañado del duque de Alba, habían llegado a Roma para realizar al lado de Mussolini, por encargo del general Franco, determinadas gestiones.

Estamos autorizados para desmentir categóricamente esta información. March no ha sido encargado de ninguna misión por el Generalísimo español. Ha vuelto sencillamente a Roma, donde habita con su familia desde hace algunos meses.

En cuanto al duque de Alba, ni siquiera ha llegado a la capital italiana.

Desembarcado esta mañana en Nápoles, procedente de Gibraltar, ha salido en el mismo paquebot para Génova y Londres, donde habita.

Los periodistas católicos se adhieren a España.—El primer acuerdo de un Congreso

Washington.—Hoy comenzó sus tareas el Congreso anual de la Prensa católica. El primer acto de los representantes de los periódicos fué acordar solidarizarse con la actitud de la España nacionalista en su lucha contra el comunismo.

Un signo de los tiempos

Los católicos ante los problemas actuales

Con los títulos que anteceden, publica «Le Figaro» el siguiente artículo que estimamos sumamente interesante, por cuya razón lo traducimos literalmente:

«Hace cincuenta años, el joven partido radical salió de la lucha. Dueño al fin del poder, conoció un gran designio: liberar al hombre de los lazos de la fe, reconstruyendo el mundo según los dictados de la razón.

Poetas como Víctor Hugo; escritores como Renán; sabios como Berthele; hombres de Estado como Julio Ferri, todos están de acuerdo; el cristianismo ha pasado los vestigios que subsisten; no son más que obstáculos en la marcha del Progreso.

Descartados y la Ciencia despojando las supersticiones del pasado, va a dar a los hombres un paraíso terrestre, la prosperidad y la libertad en la paz perpetua.

El grito de guerra de la nueva cruzada, es: «El clericalismo, he aquí el enemigo».

Esto se pone en marcha con entusiasmo.

De 1885 a 1914 ministerios moderados o radicales se suceden con breves intervalos; nuestra hacienda, nuestra defensa nacional, las reformas económicas y sociales padecen con esta inestabilidad;

solamente la política de laicización se prosigue con continuidad, un método y una tenacidad señaladas.

En 1904, la ruptura con el Vaticano y la separación de la Iglesia y del Estado, anuncian al Mundo que la hija primogénita de la Iglesia ha llegado a su mayoría de edad y no necesita ninguna tutela.

Algunos protestan ensayando resistir; intentan retardar el avance, pero el Progreso sigue su marcha.

Julio de 1914; en el silencio de una guarnición, un teniente de artillería colonial, «tomando contra sus padres el partido de sus abuelos», piensa acabar en el claustro el «Viaje del Centurión»; es el nieto de Renán.

Algunos años todavía; la tormenta estalla, se dispersan los redactores del famoso decreto. Psichari cae víctima simbólica que rescata el pasado y anuncia el porvenir.

Después de veinte años, contemplamos el resplandor de los relámpagos, el terrible cuadro de un mundo donde la ciencia, «desligada de los estorbos de la fe», ha traído la guerra más atroz y más larga y después una paz precaria y una lucha por el pan cotidiano.

Ante el torrente de llamas que ellos han desencadenado, reclaman a grandes gritos la restauración de los valores espirituales.

8 de mayo último, hacia el fin del debate sobre política general, M. Campinchi ocupa la tribuna de la Cámara. La ocupa, precisa el orador, «en servicio mandado para hablar en nombre del grupo radical», del cual es presidente. Esta advertencia preliminar concede carácter oficial a las palabras que va a pronunciar el heredero de los laicistas de ayer.

Y antes de que exponga sus explicaciones, una interrupción anónima provoca esta declaración:

«Nosotros no somos más anticlericales, M. Flandin. Nosotros hemos llegado a señalar a los colegas de la derecha las encíclicas que ellos pueden leer con provecho». (Aplausos en la derecha y en la extrema izquierda), así dice el «Diario Oficial».

¿Broma? No. En una reciente carta publicada, Campinchi ha señalado a sus interlocutores las enseñanzas de la Santa Sede y él ha declarado voluntariamente que él considera a León XIII como uno de

¿Propósito aislado y sin precedentes?

No más, basta.

Hace algunos meses, el ministro de Hacienda leía en la tribuna uno de los pasajes más característicos de la «Cuadragésima anno».

Y en una interviú que ha circulado profusamente, el mismo León Blum hacía constar que no sería «difícil encontrar en las encíclicas que la Santa Sede, con medio siglo de distancia ha dedicado a los problemas sociales, fórmulas muy próximas a las que el Gobierno del Frente Popular se esfuerza en colocar en la legalidad republicana».

Por discutible que sea la afirmación de León Blum, ella constituye en su boca un elogio de la doctrina social de la Iglesia y la prueba de que M. Campinchi no es solamente el que lee las encíclicas.

«El clericalismo, he aquí el enemigo», gritaban los radicales de hace cincuenta años.

«Nosotros no somos anticlericales», afirma hoy el presidente del grupo radical, tomando como Psichari contra sus padres, el partido de sus abuelos.

No formamos la analogía y no atribuimos a una respuesta de tribuna más importancia que la conveniente.

Por tanto, si es cierto que la boca habla de la abundancia del corazón y que el porvenir se construye en los espíritus antes que se realiza por los hechos, la respuesta de M. Campinchi a M. Flandin es un signo de los tiempos.—LE COUR GRANDMAISON, diputado por el Loin inferior, vicepresidente de la Federación Católica.»

EL HEROÍSMO DE LOS AVIADORES ESPAÑOLES

UN «AS», GARCIA MORATO

París.—«L'Action Francaise» publica la siguiente interesante información:

«Los españoles, y con este nombre tan auténtico designamos a los que son conocidos con el calificativo de nacionales, apenas si ensalzan con miras a la publicidad, los alardes de sus soldados. De tiempo en tiempo los periódicos destacan la actuación de tal o cual falangista, de un capitán o de un soldado cualquiera que ha muerto como un paladín de leyenda.

Yo he visto en muros de Lequeitio, allí donde los rojos que se dicen católicos incendiaron el viejo castillo de la Emperatriz Zita, un cartel vigoroso que me causó recia impresión. Era en la plana a todo color la figura nevada de un requeté tocado de la clásica boina, sangrando mortalmente ante la quebrada de una trinchera enemiga que había pretendido asaltar Debajo, una breve leyenda con estilo de crónica de caballeros: Ante Dios nunca serás héroe desconocido.

Es el mismo estilo de Pemán, en su Romance de los muertos de la guerra, cuando habla de los cadáveres tendidos en el llano, sin piedras tumularias ni cruces, mezclados tal vez con los cuerpos negruzcos, esqueléticos, de sus enemigos. Aquel bravo y aquel capitán y aquella miliciana de entreabiertos ojos azules, y un montoncillo leve—dice el poeta—de campanillas azules.

Es lo auténtico, lo de la Raza, lo clásico, que perdura y alienta todos los días y que por tan natural apenas se comenta.

Pero hay casos—y son numerosos—en que el silencio no puede cubrirlos. Son los de aviadores como los hermanos Ansaldo y Ramón García Morato, que ha recibido la laureada de San Fernando. Anteriormente la había obtenido Juan Antonio Ansaldo. No hace mucho por suerte hallé a su esposa, que presta servicios de enfermera en un frente, y

aprovechando la charla tuvo a bien enseñarme la preciada condecoración. Luego volviéndose a Morato, que charlaba en un grupo próximo, dijo:

—García Morato la merece igualmente. Es un valiente, un «as», como dicen los franceses.

Eludiendo el cumplido, Morato me interrogaba interesado acerca de las fuerzas nacionales francesas. Su conversación era todo un eco de victoria. Hemos de vencer. No puede ser otra la suerte...

La «Action Francaise» del 20 de los corrientes me ha traído la noticia. No es preciso que sean reseñadas todas sus odiseas.

Lo interesante son las declaraciones del general Varela acerca de la superioridad moral que los vuelos de Morato habían logrado en las tropas.

Hace poco me disponía a escuchar la opinión del coronel Yagüe. Tintineó el timbre del teléfono insistentemente...

A los pocos instantes Morato, Ansaldo y sus compañeros de escuadrilla, salían del despacho hacia un breve paseo algo urgente.

Alguien me había señalado que el objetivo era Toledo.

Realicé apresuradamente la distancia que me separaba de Toledo. Ya allí la vista en el cielo luminoso, encima del Alcázar oteaba la patrulla tableteada por una artillería anidada en el Sur del Tajo. A partir de este momento cesó todo ataque por tierra.

A la mañana siguiente supe, y desde luego sin sorpresa, que una columna roja, que debía atacar en aquellas horas para recuperar las posiciones recién perdidas, había sido aniquilada totalmente por una escuadrilla nacional.

¡Esos aviadores! ¡Los ases! ¡Los españoles! No pude decir más al amigo que, asombrado me acompañaba.

PIERRE HERICOURT.»

La vida en Toledo | Brillante acto en el Teatro de Rojas con asistencia del general Yagüe y de los alumnos de la Academia de alféreces

Elocuentes discursos del P. Pérez de Urbel y de los señores Martínez Simancas y Giménez Caballero

En Rojas se celebró ayer, como obsequio a los futuros Alféreces que cursan sus estudios en la Academia de Toledo, un acto organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda. Los alumnos, desfilando por Zocodover y la calle Ancha entre aplausos del público, se trasladaron al teatro en correcta formación, ocupando todo el patio de butacas.

Numerosa concurrencia llenaba el anfiteatro, y en los palcos se acomodaban las autoridades y representaciones locales.

El general Yagüe, con otras personalidades, ocupaba uno de los palcos. El público saludó su presencia en el teatro con grandes aplausos y vitores, testimonio de admiración y gratitud al prestigioso y heroico general que con tanto acierto dirigió la defensa de Toledo en los recientes combates librados en nuestro frente.

En el proscenio ocupaban la presidencia el laureado comandante don Víctor Martínez Simancas con el P. Pérez de Urbel y el señor Giménez Caballero. A ambos lados destacaban un retrato del Generalísimo Franco, adornado con bandera nacional, y otro de José Antonio Primo de Rivera, con la de Falange.

Inició el acto la banda de la academia militar, dirigida por el maestro Martín Gil, interpretando el himno de los antiguos alumnos de Infantería, y a continuación, el comandante Simancas, que fué acogido con cariñosos aplausos, pronunció un discurso, dirigiendo un saludo al general Yagüe y anunciando que hablaba como representante de la Delegación de Prensa y Propaganda.

Hizo después la presentación de los conferenciantes que le acompañaban en la presidencia, dedicando expresivos elogios a sus méritos y a su actuación propagandística.

El padre Pérez de Urbel ocupó seguidamente la tribuna.

CARTEERA

CINE MODENO: A las 5.30 y 10.30 Cocktail Musical, por Bing Crosby, Jack O'Keefe y Skeets Gallagher.
CINE IMPERIO (de los flechas): A las 7.30 y 10.30. Barcarola, por el famoso galán Gustav Frohlich (en español).

El concurso de crónicas de guerra de EL ALCAZAR

A Mohamed Matun se le adjudica el segundo premio

Don Enrique Ballester Ramón, teniente médico, jefe de la Sección de Autoambulancia de la División núm. 2, autor del trabajo que resultó premiado en primer lugar por el Jurado calificador de «El Concurso de crónicas de guerra» que en el mes pasado organizó EL ALCAZAR, nos escribe una atenta carta en la que nos comunica que por su condición de oficial del Ejército se considera fuera de Concurso toda vez que este fué organizado con el exclusivo fin de premiar a los anónimos de España.

Con la finalidad de que no quede

Comenzó diciendo que España ha logrado sus anhelos con la unidad imperial y religiosa.

Ensalzó la gesta de los héroes del Alcázar toledano, y en un recorrido a través de la Historia de España, se detuvo a señalar la figura del arzobispo Jiménez de Rada, afirmando que no puede desligarse lo religioso de lo imperial, como lo demuestra el hecho de que nuestra Patrona fué más grande y respetada en aquellos tiempos en que el pueblo español, henchido de fe, tendía expandirla más allá de los mares, conquistando así para el país nuevos mundos.

Afirma que en el espíritu de todo buen español están siempre presentes la fe religiosa y el amor a la Patria, por lo cual en los momentos más críticos de la vida particular o nacional invocamos fervientemente a Dios y defendemos hasta el sacrificio a España.

Termina previniendo a la retaguardia para que los que a ella llegan desde las trincheras sean respetados y queridos con el afecto que corresponde a hijos predilectos de la Patria, pues bien ganado tienen este título glorioso los que van reconquistando palmo a palmo, y a costa de su sangre, a España.

Grandes aplausos coronaron el magnífico discurso del P. Pérez de Urbel.

Luego habló el señor Giménez Caballero, que también fué acogido con aplausos entusiastas.

Empezó diciendo que ellos son verdaderos misioneros, si bien este calificativo corresponde más

CONVENTO DE SANTA URSULA

Los cultos y novena en honor de Santa Rita de Casia, han estado muy concurridos, pues desde primeras horas de la mañana, hasta última hora de la tarde, no ha faltado un gran número de devotos de tan gloriosa Santa.

La imagen de Santa Rita de Casia, que se rifaba, ha tocado en suerte al número 1.599, cuyo dueño la tiene ya en su poder después de presentar la papeleta con el número agraciado.

Las roscaas han correspondido al número 5.052 que por no haber aparecido el número agraciado se han mandado al Hospital de San-gre.

bien al P. Pérez de Urbel, ya que él es un mero «cura de almas».

Añade que jamás sintió en su vida tanta emoción como hoy al visitar las ruinas gloriosas del Alcázar. Los que ignorasen las hazañas invictas del Ejército español a través de los siglos tendrían una idea exacta de ellas ante el Alcázar desmantelado por la dinamita y los obuses lanzados sobre sus defensores por la barbarie marxista.

En un bello período se refiere al saludo oficial español, del que hace magníficas comparaciones, y hablando de la piedad española, dijo que Felipe II construyó el monasterio de El Escorial como símbolo de la unidad religiosa española en el centro de la Patria.

Después, dirigiéndose a los futuros alféreces, dice que les va a señalar cuatro consignas: lo económico, para el porvenir; lo social, lo nacional y lo internacional. Glosa cada una de estas consignas, expnando su significado y su alcance en párrafos admirables de forma y de doctrina.

Recuerda que la Historia se repite, y dice que en nuestro tiempo han resurgido en España los enciclopedistas, o sea los afrancesados; pero que también, por fortuna para la Patria, han reaparecido Daoiz y Velarde defendiendo los fueros históricos y la independencia moral y material de España.

Alude a los diversos elementos que influyen en la marcha victoriosa de nuestro Ejército, y tiene un recuerdo emocionado para Navarra, diciendo que su espíritu tradicional e impetuoso se ha volcado sobre toda España, incorporándose a él el espíritu nuevo de nuestra juventud, por lo que España camina hacia España.

Hizo un elogio encendido de José Antonio Primo de Rivera, ponderando en elocuentes términos su sacrificio por la Patria.

Termina pidiendo al general Yagüe que influya para que, no obstante las circunstancias, las gentes tengan para Madrid y para su buen nombre todas las consideraciones que merece por su historia y por sus muchos mártires y adictos a la causa nacional que allí esperan ansiosamente el momento de la liberación.

El señor Giménez Caballero fué interrumpido por los aplausos en varios períodos de su discurso, y ovacionado largamente al terminar.

A la conclusión de algunos párrafos, la banda de la Academia interpretó los himnos de Oriamendi, de la Legión y de Falange, y terminó el acto con el Himno Nacional.

El general Yagüe, al tomar su coche en Zocodover, fué ovacionado con gran entusiasmo por el público, y también fueron muy aplaudidos al desfilarse momentos después por las calles céntricas los alumnos de la Academia de Alféreces.

Biblioteca Pública de Santa Cruz de Mendoza

Nuevo horario

Se pone en conocimiento del público que el servicio de lectura en la Biblioteca Pública de Santa Cruz de Mendoza a partir del 1.º de Junio próximo, será de nueve de la mañana a una de la tarde.

Toledo, 28 de Mayo de 1937.—El Director accidental.

Alcázar de Toledo

Las horas de visita a partir de junio

Desde el día 1.º de junio las horas de visita del Alcázar serán las siguientes:

Por la mañana: de 10 a 1.
Por la tarde: de 5 a 8.

La sección «Amigos del Alcázar»

Organizada la Sección de «Los Amigos del Alcázar», el señor Conservador del mismo tiene el gusto de hacer pública la carta que dirige con fecha de hoy al vecino de Oropesa don Emilio Herrera Navas, y cuya copia es la siguiente:

Toledo 28 de mayo de 1937.— Señor don Emilio Herrera Navas: Muy señor mío y estimado amigo: cuando a fines de enero próximo pasado, y estando yo residiendo accidentalmente en Oropesa, conoció usted mi nombramiento de Conservador del Alcázar de Toledo, se apresuró usted a visitarme, para entregarme una preciosa pistola de fines del siglo XVIII procedente de dicho Alcázar y que conservaba usted como recuerdo del Glorioso Asedio», considerándose sólo como depositario de dicho objeto, hasta encontrar la persona a quien oficialmente se lo debía usted devolver». Estas fueron sus palabras.

«Yo me encuentro molesto con

servándolo, pues comprendo que no es mío», y me dijo: No lo puedo olvidar.

Recogí la pistola, agradecí en cuanto valía su rasgo generoso, y le ofrecí, para lo que conservara usted toda su vida y lo legara a sus hijos, un objeto de poco valor material, pero que unido a la auténtica numerada, demostrará en los siglos venideros su verdadero valor.

Hoy, que ya he organizado la entrega de objetos a «Los Amigos del Alcázar», me apresuro a enmiendarme, cumpliendo mi palabra, y para su satisfacción le diré que el número 51, que lo autentiza y marca, es el primero que sale en esta forma, pues los 50 primeros números los reservo para las Altas Autoridades de la Nueva España.

Además, unido a dicha pistola, figurará su nombre, como donativo de ella, quedando su apellido como uno de los «Amigos del Alcázar».

Al cancelar esta deuda sagrada que con usted tenía contraída, me apresuro a repetirle nuevamente las gracias en nombre de este Alcázar, cuyos museos tan copiosos podrían ser y tanto podrían enseñar, si se encontrase en el mundo personas que imitaran su gesto honrado y patriótico, y repetirle de usted affmo. amigos. s. q. e. s. m.. El Conde de Peromoro.

Domingo, 30.

SANTORAL.—Santos Exuperancio y Anastasio, obispos; Félix, papa; Gabino, Crispulo, Sico, Palatino, mártires; Fernando III, rey; Juana de Arco.

Santa Misa.—Domingo II después de Pentecostés. Color blanco. Misa propia. Oraciones: 1.ª, la del Domingo; 2.ª, de la octava del Corpus; 3.ª, de San Fernando. Secuencia Credo. Prefacio de Navidad.

San Fernando III, el Santo.—Nació el 1198, siendo hijo de Alfonso IX de León y de Doña Berenguela de Castilla. En el 1230 reunió ambos reinos en su persona, ensanchando después las fronteras por la conquista de Córdoba, Murcia, Jaén, Sevilla y Cádiz.

Los cimientos de nuestra grandiosa catedral toledana, están puestos por él, en compañía del arzobispo don Rodrigo Jiménez de Rada. Murió el 30 de mayo de 1252 después de una vida tan ejemplar que mereció ser canonizado por Clemente X el 1671.

Su cuerpo descansa en la catedral de Sevilla.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol

Fiesta de la Sacramental.—Mañana, día 30, se celebrará en esta parroquia la función de la Sacramental.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general. A las diez y media (hora oficial), Misa solemne, en la que ocupará la sagrada cátedra el muy ilustre señor doctor don Francisco Vidal y Soler, canónigo de la S. I. P.

Por la tarde, a las cinco, se expone a Su Divina Majestad, velando las Asociaciones piadosas de la parroquia, y a las siete se cantarán vísperas solemnes, y a continuación visita de altares y procesión por el ámbito de la iglesia, terminando con la bendición y reserva de Su Divina Majestad. Asistirá a todos los cultos una escogida orquesta.



EL SEÑOR

D. Julio Muñoz Hernández

Alférez de la primera compañía del octavo batallón de Bailén núm. 24

Dó gloriosamente su vida por Dios y por la Patria, en el frente de Toledo

el día 11 de Mayo de 1937

D. E. P.

El Comandante, Jefes, oficiales, clases y soldados del Batallón de Bailén

Ruegan una oración por su alma.

Nuestra Aviación incendia un bosque donde había dos batallones rojos

Al salir fueron completamente aniquilados por nuestras ametralladoras

Guernica.—(Por el cronista oficial de guerra).

La calma ha sido absoluta en el frente, y la guerra ha dado muy poco de sí en el día de hoy.

Únicamente dos tantos de importancia hay que apuntar a nuestra Aviación.

El primero ha sido una inteligente maniobra aérea, realizada por encima de los campos santanderinos, merced a la cual una escuadrilla roja que se dirigía a nuestras líneas por aquel sector, fué dispersada por nuestros cazas, no sin que tuviéramos antes la fortuna de derribar un aparato trimotor enemigo.

La segunda proeza ha sido el hecho que los cazadores llaman «cazar a la espera».

En un bosque de pinos, situado en el rector de Orduña, después de los contraataques que ayer realizaron los rojos, en los que fueron batidos tan tremendamente, varias baterías se quedaron a pernoctar dentro de un bosque, y, protegidos por su espesura, han estado durante toda la mañana de hoy haciendo un fuego muy molesto sobre nuestras avanzadas de San Pedro.

Avisada la Aviación, no tardó en explorar el contorno y estratégicamente situó varias bombas entre la espesura, con la suerte de que estos explosivos incendiarían una gran parte del bosque, sobre todo en su perímetro exterior.

Los dos batallones rojos tuvieron pronto que abandonar el bosque, estaba ardiendo, no pudiendo

hacerlo más que por un solo camino, el cual estaba perfectamente vigilado por nuestras baterías y por nuestras máquinas ametralladoras, y a medida que el fuego del bosque iba apretando a los rojos, éstos trataban de salir al descampado, pero apenas lo hacían caía sobre ellos una lluvia de balas y de metralla que los trituraba materialmente. La carnicería ha sido espantosa.

Un médico pasado de las filas rojas a nuestro campo, me ha dicho que durante la noche anterior y a la mañana de hoy, habían tenido dentro del bosque un cordón de máquinas ametralladoras que el mando rojo había mandado situar allí.

Por suerte para ellos, nuestra aviación, en las varias pasadas que dió alrededor del bosque hizo fuego sobre este cordón de ametralladoras y naturalmente, sus servidores salieron huyendo, con lo que han podido salvar la vida; estos pocos milicianos que salieron anticipadamente del bosque no han caído por efecto de nuestros disparos.

Y no hay más en el día de hoy. Únicamente que se siguen escuchando explosiones desde nuestras avanzadas, que demuestran que los rojos siguen haciendo de las suyas, destruyendo caseríos y volando puentes.

Por cierto que nuestros ingenieros están realizando la maravillosa obra de reconstruir casi en horas lo que los rojos vuelan en su insensata huida.

Nuestra artillería reanuda su actividad en Madrid

Madrid.—En Madrid se han declarado epidemias que, debido al mal estado sanitario de la población, se propagan rápidamente. Los extranjeros de las brigadas internacionales piden ser repatriados ante el desarrollo del tifus y viruela.

Las cañerías de conducción de aguas están estropeadas en muchas partes y se teme la contaminación. Recientemente ha habido en la capital serias sublevaciones que han sido brutalmente reprimidas.

Hoy se han pasado a nuestras líneas muchos milicianos.

Nuestra artillería ha reanudado hoy su actividad, batiendo los reducidos del casco madrileño.

PERFIL DEL DIA

Llegan noticias de que el levantamiento de los anarco-sindicalistas se ha reproducido en tierras de Levante. ¿Reproducido? Mejor diríamos «continuado», porque desde los sucesos de Barcelona no ha pasado día sin que en un punto o en otro de la España roja, los socialistas y comunistas, hayan aguantado los reiterados ataques de sus «amigos» del Frente Popular, que no pueden ver con paciencia la vida de la República democrática como medio de unos cuantos que disfrutan alegremente de sus enchufes, mientras pierden la guerra día a día y trozo a trozo.

No nos debe sorprender el hecho, y de esperar es que no sea esta la última vez que los rojos se empeñan de nuevo en una lucha intestina y sangrienta.

Todos son hijos de una misma fiera, y es lógico que den eso: zarpazos.

La Colonia inglesa de Vigo envía su adhesión al Generalísimo

Salamanca.—La Colonia inglesa de Vigo ha transmitido al Generalísimo el siguiente despacho:

«Los súbditos británicos de Vigo que suscriben, desean expresar a Su Excelencia su simpatía hacia la España Nacional y su admiración por la nueva España que se está forjando bajo su inspirada dirección, estando indignados por la calumniosa campaña de cierta prensa inglesa contra la verdad y la España digna».

Firman este despacho diecisiete súbditos británicos que representa a diecisiete familias entusiastas del Ejército Español a las órdenes del Generalísimo.

Anúnciese en EL ALCAZAR

La ayuda del Gobierno francés a los rojos españoles

La línea aérea «Aire Pirineos» se ha creado para comunicar Bilbao con Barcelona

Salamanca.—Los periódicos franceses comentan el aterrizaje forzoso, cerca de Plencia, de un avión de la nueva línea francesa «Aire Pirineos».

«Le Jour» dice que esta sociedad ha sido fundada con el exclusivo fin de crear una comunicación aérea cómoda entre Bilbao y Barcelona, que para mayor facilidad hace escalas en territorio francés.

Se trata de una línea bolchevique que disfrazada con la escarapela francesa. Esta compañía, a causa de un accidente, se ha visto obligada a suspender el servicio.

Sobre el aterrizaje forzoso de un avión de «Aire Pirineos»

«Le Populaire» publica un telegrama de Aguirre

París, 29 (madrugada).—«Le Populaire» publica un telegrama de Aguirre a Blum invitando a Francia para que intervenga inmediata y eficazmente, debido a que un avión de los nacionales obligó a aterrizar a un avión de la Sociedad Pirineos Aires, que fué fundada por los bolcheviques españoles con auxilio de empresas francesas.

Sublevación en un barco rojo cerca de Veracruz

Río de Janeiro.—Aunque un tanto confusas, llegan noticias procedentes de Veracruz, que dan cuenta de la situación del barco comunista español «Mota Mar», cuya tripulación se sublevó hace unos días.

El «Mota Mar» no ha entrado en Veracruz, lo que hace suponer que la indisciplina a bordo es total. Se ignoran detalles.

Cincuenta prisioneros extranjeros serán hoy puestos en libertad

Se les internará en territorio francés

Salamanca, 29 (madrugada).—Nos comunican de Vitoria que a las nueve de la mañana llegaron a Fuenterrabía cincuenta prisioneros rojos extranjeros, de nacionalidad francesa, inglesa y checa, que serán puestos en libertad por orden del Generalísimo, mañana en el puente internacional.

Al otro lado de la frontera los esperará un piquete de la gendarmería. Fueron alojados en el hotel Concha, requisado para oficinas de la zona roja.

Al dárselos habitación y cama, alguno pidió que no se le separase de su compañero. Son de diversas edades, habiendo algunos muy jóvenes. Muchos, ni alcanzan veinte años, muéstranse agradecidos a España, y dos de ellos manifestaron gran interés por quedar con nosotros, porque nunca se les había dado el trato que entonces recibían.

Almorzaron tres platos, vino, cigarrillos y café. Los periodistas extranjeros pudieron hablar libremente con ellos, haciéndales las preguntas que tuvieron por conveniente. Luego repartieron las declaraciones que habían prestado, para que los periodistas contrastaran con ellos sus conversaciones con los prisioneros rojos.

Se impresionó una película sonora.

Una nota de la Delegación del servicio de Información

Sobre residentes en territorio bajo la dominación roja

Las personas que hayan de solicitar información de esta Delegación especial sobre residentes en territorio bajo la dominación roja para el día en que sea liberado por nuestro glorioso ejército, deberán expresar con todo detalle el nombre o nombres de las personas que sean objeto de la información, a fin de evitar la confusión que supone la existencia en una misma ciudad de varias familias con idéntico apellido, y los errores a que en otro caso puedan incurrir la existencia de analogía o identidad de nombres y apellidos.

Esta Delegación advierte asimismo para general conocimiento y como contestación a las numerosas consultas que se le vienen formulando desde que inició su labor en el frente Norte, que el servicio de información, por su carácter oficial al dependiente de la secretaría general del Estado, es absolutamente gratuito, y, además, su existencia respóndese al deseo de S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos de dar plena satisfacción en los primeros momentos de la liberación al natural anhelo de los familiares o interesados por los residentes ansiosos de noticias acerca de su suerte.

El territorio rojo del Norte según los evadidos

Hasta el Ejército lo tienen abandonado

Salamanca.—Los evadidos y prisioneros de Santander y Asturias siguen proporcionando datos acerca de la situación de aquel territorio.

El ejército rojo se halla en la mayor penuria y abandono; enrolados con la promesa de espíndidos haberes, sólo se les puede mantener en los frentes por el terror. A pesar de éste, los síntomas de malestar de los milicianos tienen alarmados a los dirigentes.

El campo se encuentra abandonado porque los hombres de dieciocho a cuarenta y cinco años, incluso los enfermos, van a trabajar a las trincheras. Ante la protesta de los campesinos, los dirigentes dicen que trabajen la tierra las mujeres.

La situación de las poblaciones es espantosa; los sindicatos se han incautado de las flotas pesqueras y no pagan a la marinería. En Suances la ración alimenticia distribuida, es de cien gramos de pan y una onza de chocolate por persona y día, cada dos días un kilo de lentejas y cada diez días un kilo de arroz por familia.

Respecto a la destrucción de edificios, da idea la lista siguiente relativa a iglesias: la de Restiello, saqueada y quemada; la de Luanco, utilizada como cárcel; la de Cangas, destruida; la de Rivadesella, saqueada y quemada; la de Santrañez, quemada; la de Libardón, saqueada y quemada y la del concejo de Colunga, quemada.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida BERNAL

Datos de la fracasada ofensiva roja en el frente de León

Hasta las mujeres coadyuvaron a la defensa de Lillo

Temiendo los marxistas del frente leonés quedar aislados, ante el avance de los nacionales, desentendieron una violenta ofensiva que nuestros soldados han contenido bravamente, deshaciéndola, a pesar de que los rojos habían acumulado grandes cantidades de hombres y material.

Después de contener el achuchón, los nacionales iniciaron un contraataque que ha dado como resultado la conquista de Peña Ubina, cima casi inaccesible que constituía un timbre de gloria el escalarla.

Antes de que amaneciera, ya estaban en marcha nuestras columnas. Al salir el sol, estaba conquistada la cumbre y dominadas las cuencas mineras que se extienden en sus faldas.

La defensa de Lillo ha sido un magnífico gesto, al que colaboraron las mujeres, las cuales contribuyeron al municionamiento y recogida de heridos.

29 camiones franceses rumbo a Bilbao

Thorez los despidió con un discurso

«L'Humanité» publica con honores de gran noticia la salida de París, con propósito de embarcar rumbo a Bilbao 29 camiones, con un total de 60 toneladas de víveres; se despidió al convoy estruendosamente. Thorez, el líder del comunismo francés pronunció un vibrante discurso. La Prensa lanza la noticia a los cuatro vientos. Los camiones recorren media Francia y el Gobierno Blum se alza en Ginebra defensor puritano y acusador altanero de la No Intervención.

Las circunstancias actuales, que hacen más necesaria que nunca la publicación de la prensa diaria, motivaron en el día de ayer la publicación normal de EL ALCAZAR, a pesar de la festividad del Corpus Christi, celebrado el día anterior.

A título de explicación a nuestros lectores hacemos público que, con anterioridad fué solicitada y concedida la oportuna autorización, por la autoridad eclesiástica.

EL ALCAZAR

TARIFA DE SUSCRIPCIÓN

Mes. 3,00 ptas.

Trimestre. 9,00 "

Semestre. 17,00 "

Año. 33,00 "

PAGOS ADELANTADOS

Cómo se asesina en la zona roja española

TESTIMONIOS SACADOS DE LOS PROP.OS PERIODICOS MARKISTAS

París.—«L'Action Francaise» estudia la situación española ajustándose a los siguientes extractos, que no dejan lugar a dudas:

«Solidaridad Obrera» del 12 de mayo cuenta:

«El martes pasado, sobre las diez de la mañana, dos sujetos, portadores del correspondiente brazalete rojo, se presentaron en el domicilio del camarada Berneri, en la plaza del Angel.

Salieron al poco tiempo, dirigiéndose al Sindicato de Agua y Gas.

Hacia el medio día repitieron su visita, esta vez acompañados de cinco o seis milicianos. Estos registraron todas las habitaciones minuciosamente, apoderándose de cuantos libros y documentos les vino en gana.

Al día siguiente volvieron doce hombres. Seis policías y seis paisanos, que detuvieron a Berneri y a un camarada que había en su casa.

Como el detenido tuviese curiosidad en saber el nombre del que le aprehendía, intentó interrogarle, sin conseguir otra cosa que extrañarse en la placa de agente de Policía que ostentaba el jefe.

Los dos detenidos pasaron inmediatamente a los calabozos de la Generalidad, seguidos de sus compañeros, a quienes se había prohibido hacer cualquier manifestación de desagrado.

Lo ocurrido después es ya del dominio público. Y para que todos lo supiesen sin mengua ni denda, circularon, no muy libremente, unas fotografías de ambos cadáveres, de los que la autopsia oficial declaraba víctimas de asesinato.»

Por su parte «La Vanguardia», en su número del día 14, decía sin rebozo:

«Esta plaga—se refiere a los asesinatos de carácter oficial—no es de hoy, y a pesar de ello ha venido a recrudecerse en las últimas horas. Sería interminable el relato verídico de esos atentados sin motivo, de esas desapariciones de ciudadanos pacíficos, de los cuales no se vuelve a oír hablar, y de esas detenciones bajo pretexto de unas horas que luego son perpetuas, cuando no culminan en el desembarazarse del cadáver arrojándole al borde de un camino.

Son bien tristes esas explosiones de cólera popular que culminan en ruina y destrucción, pero no son menos tristes esos acontecimientos al dictado de una violencia sádica y refinada maniobrada desde la sombra. Las explosiones de cólera son indicios de locura o de perturbación del cuerpo social, que fácilmente pueden ser atajados, pero esa violencia refinada muestra una psicología enfermiza, embrutecida.»

Luego «Solidaridad Obrera», constante en esta campaña denunciadora, añadía con fecha 16:

«Cuanto viene ocurriendo en nuestra zona es suficiente para amedrentar el ánimo mejor templado. Los secuestros, las violaciones y los asesinatos contra nuestros mejores militantes se suceden ininterrumpidamente, sin que nadie venga a ponerles fin.

Tenemos las pruebas más contundentes de esos atropellos del alma del pueblo.

Las víctimas, numerosísimas. Ahí van los nombres de Alfredo Martínez, del periodista Martí Rein, desaparecido del Hotel Continental. Berneri, los doce ejecutados en Sardañola, el camarada uruguayo, destituido de sus funciones en Alcañiz, y tantos otros acerca de cuya adversa suerte habrán de dar cuenta en día próximo los que han sido los verdugos.»

«Claridad», nos cuenta cómo es el paraíso rojo de España

Frente de Madrid.—Días pasados el periódico madrileño «Claridad», órgano oficial de Largo Caballero que de jefe del Comité rojo de Valencia acaba de pasar a la categoría de ciudadano de quinto orden por obra y gracia de su «entrañable amigo» Indalecio Prieto, publicó un artículo del viejo luchador revolucionario Urales.

En dicho artículo se dice entre otras cosas:

Padecemos una enfermedad de miseria moral. Por ella es fácil que lo perdamos todo después de haber perdido tantas vidas. La U. G. T. contra el P. O. U. M. y la C. N. T. La C. N. T. contra la U. G. T. El P. O. U. M. contra el P. S. U. Los partidos gubernamentales de Valencia contra los gubernamentales catalanes y éstos contra aquéllos. Los que en retaguardia son valientes para matarse entre sí, no lo son para pelear en las trincheras. La mayoría de la juventud busca pretexto e influencia para escapar de las balas. Partidos de Cataluña sólo pensando en Cataluña para no socorrer a las demás regiones españolas y que cuando el enemigo invada Cataluña tomarán, si ya no la han tomado, la carretera de Francia. Por otra parte otros partidos que no son de Cataluña achacan a los catalanes la culpa de lo que pasa, descargándose de la que ellos tengan. La venganza ha sido elevada a la categoría de justicia. Se han organizado colectivizaciones contra el propio pueblo, que además, han resultado caras al público. Se han realizado negocios irritantes y vergonzosos apoyados por elementos gubernamentales y mirando intereses políticos y particulares. Las colectivizaciones en las industrias como transportes, agua, gas y electricidad nos han encarecido la vida a costa de nosotros mismos. Pensamos: «los demás que se chinchén».

Unos tiran por un lado: «¡lo que remos todo!» Otros tiran por el contrario: «¡no queremos nada!» Es una vergüenza lo que está ocurriendo. La miseria moral nos ha perdido. Y todos piensan: «¡Antes el fascismo!»

La delincuencia infantil aumenta de manera alarmante en Rusia

Así lo reconoce el órgano oficial de los Soviets

Un sacerdote encarcelado en Checoslovaquia por condenar el comunismo

Riga.—La «Pravda», de Moscú, anuncia que en toda la Rusia soviética se ha constatado un fuerte recrudecimiento de la delincuencia infantil. En las calles de Moscú se ven muchachos de diez a doce años asaltando, a mano armada, y desvalijando a los transeuntes.

Numerosas células anticomunistas, se asegura que han sido descubiertas en la Administración de Justicia. En el pueblo de Turkosh de Borky ha estallado un conflicto entre los campesinos y los jóvenes pertenecientes a las organizaciones comunistas, conflicto que ha provocado numerosos muertos y heridos.

Precoz criminal

París.—La «Pravda» también da cuenta de que un niño de catorce años llamado Boris Stefanow, se ha introducido en el curso de la clase en la escuela de Ustolia, población próxima a Irkauts, y ha asesinado de una puñalada a un escolar de once años.

Por toda explicación de su crimen el joven asesino ha declarado que el niño muerto había desertado de su banda y que le había querido dar un castigo ejemplar.

La ley soviética, que marca los doce años como edad de tope para la aplicación de la pena de muerte, hace suponer que el precoz criminal será pasado por las armas.

Párroco condenado en Checoslovaquia: : :

Praga.—Parece ser que el celo filo-comunista se intensifica en aquella república a juzgar por la aventura judicial que ha debido surgir al párroco Hartmann, que regentaba un pequeño pueblo de Checoslovaquia, por haberse atrevido a afirmar en público, durante un sermón, que «Aquéllos que realizan pactos y estrechan alianzas con el bolchevismo se juntan con Satanás». En concepto de los ministros de la Justicia, los ministros del Señor son merecedores del fuego sagrado.

Denunciado el párroco Hartmann por algunos jóvenes empleados del Estado que oyeron el sermón, se le ha condenado por sus palabras, a pesar de todas sus justificaciones y protestas de haber únicamente enfrentado en un examen doctrinario la concepción cristiana con la comunista, a tres semanas de cárcel, con la libertad condicional durante dos años por haber estimado el tribunal culpable de crítica a la dirección del Estado. Entérminos jurídicos, se estima, después de la dirección determinada por el tribunal checoslovaco de cometer un nuevo delito de carácter grave: ¡El de lesa bolchevismo!

El Gobierno francés se resigna a la caída de Bilbao

30.000 refugiados son esperados en Francia

París.—El Gobierno acaba de conseguir la firma del presidente de la República en un decreto autorizando se carguen al capítulo 30 bis del presupuesto del Interior («asistencia a los refugiados españoles») cantidades que se elevan a la suma total de cinco millones de francos.

En la exposición de este decreto, MM. Vincent Auriol y Mara Dormoy se expresan en estos términos:

«En razón de las amenazas que pesan a la hora actual sobre el puerto de Bilbao, por el lado de la loma de Bermeo, por las tropas nacionalistas, es de esperar que un gran número de súbditos españoles, especialmente mujeres y niños, se refugiarán en Francia y serán repartidos en los diferentes departamentos que ya albergan actualmente 3.500 personas.

No es posible calcular ahora, aproximadamente, el número de esos evacuados, pero es de esperar lleguen a 15.000 y tal vez alcancen a 30.000.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Hallazgo de cuadros de Goya

EN INGLATERRA

Londres.—Han sido hallados dos magníficos cuadros de Goya, de los que no se tenía noticia desde hace tiempo. Se encontraban en un viejo armario de una casa de un tal Russell, en Bekenkam, condado de Kent. El dueño de la casa ha declarado que le fueron regalados por el duque del Infantado en 1932 y que se fueron, poco a poco, cubriendo de polvo, hasta que se olvidaron.

Uno de ellos representa al Infante de España, don Pascual, y el otro es un retrato de la madre del pintor. Su valor pasa del millón y medio de francos.

Este último tiene una pintoresca historia, pues Goya, en un momento de penuria, lo dió a su casero, como pago de la pensión. Más tarde, cuando fué nombrado pintor de la Corte, lo recuperó.

Manufacturas de corcho «Armstrong, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA

Los aviadores Doret y Micheletti, que intentaban el vuelo París-Tokio, se estrellan en las costas del Catay

Los aviadores franceses Doret y Micheletti, que intentaban batir un record de aviación con el vuelo París-Tokio, arrebátandose al «Soplo de Dios», y que debido al mal tiempo de las condiciones atmosféricas se habían visto obligados a aterrizar en Fort Bayard (Kouang-Cho-Ouan), iniciaron el vuelo a las 19,30 del día de ayer.

Aunque el estado de la atmósfera no era todo lo favorable que el vuelo requería los aviadores decidieron despegar, haciéndolo con toda normalidad. A los pocos minutos de vuelo, el aparato capotó, entrando en barrena y estrellándose en una playa de las costas del Catay.

No se sabe todavía las causas del accidente, ignorándose si fué debido a un fallo del motor o a las condiciones de la atmósfera.

Doret resultó con heridas de consideración en los ojos, en los brazos y en una pierna. En cuanto a Micheletti sufre solamente lesiones sin importancia en los brazos.

Al ser conocida en París la inesperada noticia de la caída del aparato y de la forzada interrupción del vuelo que tan magníficamente venía desarrollándose hasta la fecha, se produjo viva inquietud, puesto que se seguía con gran interés el importante «raid».

Los diarios parisinos, que todos los días dedicaban al vuelo una amplia información en sus primeras planas, dieron en seguida la noticia en sus transparentes, delante de los cuales se agolpaba el público buscando la confirmación de los rumores.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32. Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. — Teléfono, 1.423

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336

TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

GRANDE ALMACEN

PEDRO ROLDAN

Plaza del Pan, 3





DEPORTES



CICLISMO

Esquerra gana el premio Barraque

Bartali continúa primero en la Vuelta a Italia

Milán.—Se corrió la décima-ocava etapa de la Vuelta a Italia entre las ciudades de Forlì y Vittorio Veneto sobre un recorrido de 260 kilómetros. La etapa era completamente llana, lo que ha hecho que el gran escalador Barral hiciese una carrera desastrosa, llegando a la meta 20 minutos después del primero.

La primera parte de la etapa se ha llevado a una media de 26 a la hora, pero cuando se acercaba la meta los corredores marchaban a 40, haciendo en total una media de 35.

La llegada es en pelotón, ya que más de veinte corredores han llegado a la vez al velódromo de Venetio.

La clasificación general, es la siguiente:

- 1.—Gino BARTALI.
- 2.—Valetti.
- 3.—Del Cancia.
- 4.—Canavessi.
- 5.—Mollo.
- 6.—Molinar.
- 7.—Generati.

Es decir, que fuera de Barral, que pasa a ocupar del 6.º al 13.º lugar, los demás quedan en igual situación.

Tal ha sido la ira de Barral por la mala carrera que ha hecho, que al llegar a la meta ha derramado lágrimas de amargura por los veinte minutos de retraso que sobre el primero llevaba.

Ezquerra, vencedor

Tarbes.—Se ha disputado sobre 95 kilómetros el Premio de Barraque. La victoria correspondió al español Ezquerra, en 2 h. 30 m. Seguidamente entraron Peyronne, Lignon, etc.

Miguel Sánchez

Murillo, 7

Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para
el Ejército y Milicias

FABRICA DE
ARTICULOS DE VIAJE

SEVILLA



FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

VINOS «La Riva» COÑAC

JEREZ

Comprando en CASA NODAL
un pantalón Brichs de pana, una
camisa uniformada y una cazadora,
irá elegante y comprará bien
Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos
Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

París-Saint-Etienne

París.—En la primera etapa de la carrera París-Saint Etienne, ha resultado vencedor el belga Bounean, que cubrió los 220 kilómetros en 5 h., 31 m., 40 s. Segundo, Deltour, Tercero, Jamard. Los españoles Berrendero y Alvarez se clasificaron en los puestos 16 y 25 respectivamente, a 4 y 10 minutos del vencedor.

La Segunda Etapa

Saint Etienne.—El francés Roger Papebie ha ganado la segunda y última etapa. Recorrió los 250 kilómetros que separan Nevers de Saint Etienne en 7 h., 9 m., 15 s. Segundo, Benoît Faure. Tercero, Tannearan, etc. Los españoles han quedado muy rezagados.

En la clasificación general, Cloarce obtuvo el primer puesto.

La Vuelta a Bélgica

Bruselas.—Sobre 250 kilómetros se ha corrido la última etapa de la Vuelta a Bélgica. Fué vencedor Masson, en 6 h., 57 m. 28 s.

La victoria final ha correspondido, como se esperaba, a Braeckvelt, seguido de Walschot Christiaens, etc.

Los Seis días de Londres

Londres.—Ha comenzado la carrera de los Seis días de Londres. Hasta el presente figura en cabeza el equipo Van Kempel Buysse, seguido a una vuelta por Ignat-Dief.

El equipo belga para la vuelta a Francia

Los seleccionadores belgas han escogido su equipo nacional, con tan buen acierto, que lo más seguro es que entre ellos se encuentre el vencedor.

Los corredores son los siguientes:

Sylvere Maes, vencedor el año anterior en la Vuelta a Francia y posible vencedor este año.

Felicien Vervaecke, capaz de grandes cosas.

Hendrickx, que ganará varias etapas y cuya ayuda será grande para Sylvere Maes.

Wierinckx, que se comportó magníficamente el año anterior hasta el momento que tuvo que retirarse por una herida.

Deltour, que es un corredor infatigable, así como Lowie.

Disseaux, vencedor del Circuito del Oeste, capaz de apropiarse del maillot amarillo y conservarlo durante varias etapas.

Kint ha hecho ya sus pruebas en la vuelta, así como Menlenberg, cuyo punto de velocidad es muy importante en las llegadas de etapa.

Pero Danneels, sobre este punto, es aún superior.

O sea que el equipo estará formado de la siguiente manera. Sylvere Maes; Felicien Vervaecke; Hendrickx Wierinckx; Deltour; Disseaux; Lowie; Kint; Menlenberg; Danneels.

Los individuales, serán los siguientes:

Gustave Deloor; Adolphe Brackeveldt; Hubert Muller. El cuarto corredor será escogido entre Walschot, Bonduel, Declercq, Defoort y Christiens.



Regneiro, el muerto resucitado, que ha salido al extranjero con el equipo separatista a jugar diversos partidos

El Betis vence al Sevilla

El Donostia vence a la selección Guipuzcoana por 4 a 3

Se celebró el anunciado partido de fútbol entre el Donostia y la Selección Guipuzcoana en el campo de Atocha.

En el primer tiempo el partido fué bastante igualado.

Después del descanso el dominio del Donostia fué completo, derrotando a la Selección Guipuzcoana por 4 goles a 3.

Por el Donostia los goles fueron marcados por Bienzobas y los hermanos Ametztoy.

Por la Selección Guipuzcoana marcaron Rota y Querejeta.

Hoy, domingo, el equipo del Donostia se trasladará a Vitoria para jugar un partido benéfico contra el Deportivo Alavés.

Betis, 3; Sevilla, 1

Los equipos acusaron natural desentrenamiento; pero, no obstante, sucedieron algunos lances lucidos. En general, el partido resultó entretenido.

La primera parte fué favorable al Betis, que consiguió tres tantos, sin contrapartida. Autores de los goals: Hoyos, Valera y Zafra.

Durante el segundo tiempo reaccionó el Sevilla, consiguiendo dominar a su rival. Palencia obtuvo un tanto de vistosa ejecución, terminando el partido con la victoria del Betis por tres a uno.

Hoy se repetirá el encuentro, y ya entrenados los equipos, será seguramente auténtico Sevilla-Betis, con todas las emociones de esta clase de pugnas.

Arbitró bien el colegiado señor Peral.

Alineaciones:
Sevilla: Eizaguirre; Joaquín, Deva; Félix, Duarte, Núñez; López, Torrontegui, Palencia, Raimundo y Pichi.

En el segundo tiempo fué sustituido Eizaguirre.

Betis: Tobales; Cornejo, Benítez; Peral, Rafaelillo, Leoncito; Manolín, Zafra, Hoyo, Romerito y Valera.

¡Ausín, ha muerto!

Ha muerto Gabriel Ausín. El buen jugador irunés que popularizó entre los aficionados guipuzcoanos el seudónimo de «Pichi», por el que se le conocía en público, ha fallecido en el frente de combate defendiendo a España.

Descanse en paz el buen amigo, caballeroso deportista y magnífico patriota, que ha llevado su amor a la Patria hasta el sacrificio de su vida.

Alemania derrota a Dinamarca

Breslau.—El equipo de Dinamarca, que es considerado como el mejor de los Estados Escandinavos ha sufrido una severa derro-

La copa de Europa Central

Irlanda vence a Francia

París.—La Prensa francesa se refiere en sus comentarios a la derrota que infligió a su equipo el «once» irlandés en el «stadium» de Colombes.

«Por no haber podido traducir en «goals»—escribe «Le Jour»—la superioridad gala del primer tiempo, Francia ha sufrido en Colombes una nueva derrota internacional, la quinta de la temporada. Después de las derrotas de Austria, Bélgica, Alemania, del Chalton... la de Irlanda. (Recordamos que únicamente en la temporada que muere, Francia ha logrado una victoria internacional: contra Yugoeslavia en el Parque de los Príncipes). Así este año nuestro «once» nacional no experimenta ese resurgir de fin de temporada que nos proporciona, además de la alegría del hecho, un poco de esperanza para el año venidero.

Este año el equipo de Francia termina su temporada con una derrota de dos a cero.»

Austria, 2; Hungría, 2

Budapest.—A pesar del mal tiempo que ha hecho, una inmensa multitud ha acudido al campo de fútbol al partido internacional entre las selecciones de Austria y Hungría.

Inglaterra a Noruega

Oslo.—Se ha jugado el partido internacional Inglaterra-Noruega. Los noventa minutos de juego fueron para los ingleses de completo dominio, que, realizando una brillante exhibición, triunfaron por 6 tantos a 0.

Inglaterra a Noruega

Oslo.—Se ha jugado el partido internacional Inglaterra-Noruega. Los noventa minutos de juego fueron para los ingleses de completo dominio, que, realizando una brillante exhibición, triunfaron por 6 tantos a 0.

Suiza, derrotada por Irlanda

Berna.—El equipo suizo ha sido derrotado, en su propio terreno, por el de Irlanda. La lucha fué muy disputada, y el «score» final el de 1 a 0, favorable a los forasteros.

El Campeonato italiano

Roma.—Ha terminado el campeonato italiano de fútbol. El Bologna, que durante toda la temporada ha mostrado gran regularidad, es el campeón con 42 puntos. Los lugares siguientes son para el Lazio, con 39; Torino, 38; Milán, 36, etc.

El Marsella, campeón de Francia

París.—Ha terminado el campeonato francés de fútbol, que ha dado al Marsella como ganador con 29 partidos y 38 puntos. Tras él se han clasificado al Racing, con 37; Sochaud, con 36; Rouen, con 35, etc. El Nulhose ha sido el último, con sólo 15 puntos.

Inglaterra vence a Suecia

Estocolmo.—En presencia del rey de Suecia se ha inaugurado el Stadium de Raasunda, con el partido internacional Inglaterra-Suecia.

Los ingleses hicieron gala de una superioridad manifiesta, y vencieron por 4 a 0.

El partido ha sido muy competido, terminando con el resultado de empate a 2 tantos. El primero en marcar fué el equipo húngaro, quien a los dos minutos de juego, por medio de su delantero centro, consigue iniciar el tanteo. Austria reacciona y empató, logrando marcar otro tanto más en la primera mitad, con lo que termina el primer tiempo con el resultado de 2 a 1 a favor del «once» austriaco.

La segunda mitad es muy igualada, jugando muy bien las defensas de los dos equipos, logrando Hungría, cinco minutos antes de terminar el encuentro, el «goal» del empate. Lengenus hizo un buen arbitraje.

Italia vence a Checoslovaquia

Praga.—Se ha jugado el partido internacional de fútbol Checoslovaquia-Italia, puntuable para la Copa de Europa Central. Ha terminado con la victoria italiana por un tanto a cero, «goal» logrado a los veinticinco minutos de la primera parte.

La clasificación de la Copa es la siguiente:

- 1.—Italia, 6 puntos.
- 2.—Checoslovaquia, 5 puntos.
- 3.—Hungría, 4 puntos.
- 4.—Austria, 3 puntos.
- 5.—Suiza, 0 puntos.

BOXEO



Joe Louis que disputará el 22 de junio el campeonato del mundo con Braddock

El match Joe Louis Braddock tendrá lugar en Chicago

New York.—El Madison de New York ha sido rechazado en su proceso contra J. J. Braddock por rotura de contrato.

En consecuencia, el match Joe Louis-Braddock para el campeonato del mundo de todas las categorías tendrá lugar, como ya se había anunciado, el día 22 de junio próximo en Chicago.

Este juicio ha sido dado por el Juzgado Federal de Newark.

Sin embargo la Comisión de Boxeo del Estado de New York puede tomar una sanción contra los dos boxeadores, pues el campeón nato del mundo debe ser disputado el 3 de junio en New York entre Braddock y Schmeling.

Pero descalificados en New York, Braddock y Joe Louis combatirán sin duda en Chicago.

Max Schmeling y Joe Jacobs están indignados y con razón y han declarado que no han perdido la esperanza de hacer triunfar su causa.

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Ayer se constituyó el nuevo Gobierno inglés, sin mister Eden

Se reúne el Consejo de la Sociedad de Naciones para tratar del caso de España

La rebelión anarco-sindicalista aumenta en Cataluña, extendiéndose a Levante

Francia sigue burlando el control, mientras Delbos presume de pacifista



Sevilla (12 noche).—El General Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Ante todo, tengo que protestar por la afirmación que hizo anoche mi sustituto ante este micrófono de que yo estaba cansado. No. Es que me hallaba ocupado en la comida a que me invitaron las autoridades; pero yo no me canso nunca. Ya descansaré muy pronto cuando hayamos dado fin a la canalla marxista.

Tenemos noticias de que seis aparatos holandeses han aterrizado en un aeródromo francés cercano a la frontera. El Gobierno Blum sigue burlándose del pacto de no intervención y del control, del mismo modo que Delbos se dice pacifista, pero como buen marxista es de los que quieren su paz. Es curioso que Delbos sea uno de los panegiristas más entusiastas de ese armisticio, cuya iniciativa se debe al Gobierno inglés y que surge precisamente cuando están al caer Bilbao y todo el frente Norte; pero, mientras gestionan esto, siguen enviando aviones a los marxistas.

Se refiere a los 17 aviones enviados primeramente a Bilbao por vía Francia, y dice que esto se hizo después de una conferencia celebrada entre el jefe de la escuadrilla, el cónsul de España y un enviado del Ministerio francés del Aire. Señala el hecho de que le acompañaran hasta la frontera dos interventores de control, y dice que éstos realmente no intervienen en nada, pues ya dijo el general que han dejado pasar doscientos camiones y un copioso envío por ferrocarril. Lee después el general datos detallando los voluntarios, autos, taxis, ambulancias, autotanques etc., que han cruzado la frontera en Mayo. Incluso sabemos que un velero ruso desembarcó en Marsella 50 voluntarios para Barcelona y cantidad considerable de armas y municiones. Todo esto demuestra la burla que hace Francia del Control, debido a su propia iniciativa.

Sesenta pilotos franceses, llevando en las gorras la estrella roja, tienen a su cargo el frente de Teruel y la custodia de Valencia, hospedándose en una finca distante doce kilómetros de Chiva, donde hay un aeródromo rojo. En Albacete, en cambio, todo es ruso.

¿Qué pasa en Cataluña? De París comunican sensacionales noticias que llegan allí acerca de los levantamientos de los anarco-sindicalistas y Juventudes libertarias en distintas localidades, temiéndose que el gobierno de Valencia se sienta impotente para dominarlas. Otra Radio afirma que Negrín ha dimitido ante la gravedad de las circunstancias, y que Azaña no le ha aceptado la dimisión.

También dicen de París, que un periódico publica un artículo sobre la ola de anarquía que se extiende por la España republicana, sin que haya dique que la contenga, revolviéndose contra el Gobierno Negrín. Este se ha visto obligado a movilizar fuerzas para acudir en socorro de aquellos puntos en que la sublevación es más grave.

Radio Madrid asegura que los anarquistas dominan en Gerona y Lérida. Pozas ha recibido orden de ejercer una más dura represión, repitiéndose aquello de «tiros a la barriga» de Casas Viejas.

Otra radio dice que en Castellón los anarquistas, provistos de abundante material bélico, se apoderaron de edificios públicos y ocuparon posiciones estratégicas para caso de ser atacados. Otras radios, en fin, aseguran que Murcia y Almería secundan la insurrección.

Yo no afirmo ni niego. Pero el diario «C. N. T.» dice que en julio se perdió para siempre la República, y que ahora es necesario hacer una revolución radical, de arriba a bajo, que lo destruya todo, para edificar de nuevo. Y esto lo dicen cuando han sido asesinadas por los marxistas más de 500 personas decentes.

¿Que entenderán por revolución radical?

Los marxistas, fieles a su plan de pasar por humanitarios, hacen decir a unos guardias civiles prisioneros, procedentes del Santuario de la Cabeza, que los están tratando muy bien. Ahora se lo han hecho repetir por radio; pero yo no lo creo, porque un miliciano presentado declara que los principales defensores del Santuario fueron asesinados allí mismo, y al arma blanca, y claro que si a esos pobres guardias les mandan decir por radio que les tratan bien a ellos y sus familias, aunque fuesen tartamudos, ¡que remedio les queda!

Nada de operaciones. Algunos tiroteos, algún cañonazo, algún herido—pocos—; algunos presentados procedentes del campo rojo, y en eso se ha notado menos movimiento que otros días.

Eden trata de suavizar las asperezas que suscita el caso español

Ante la violencia del discurso del rojo Alvarez del Vayo

Ginebra, 29 (madrugada).—El Consejo de la Sociedad de Naciones se ocupó esta tarde del nuevo llamamiento lanzado por las autoridades de Valencia, referentes a la intervención extranjera en la guerra civil española. Alvarez del Vayo pronunció un violento discurso contra Alemania e Italia. Se refirió al caso de Guernica, y recordó el deseo manifestado por el Gobierno británico para constituir una Comisión de Investigación. Atacó la política del C. de No Intervención, y rechazó toda tentativa de mediación como un atentado a la justicia y a la legalidad. Cen suró a la S. de N. por sacrificar los intereses de los países miembros, a la de los Estados que no forman parte de ella.

Mr. Eden intervino después esforzándose por suavizar la discusión enumerando las dificultades de la política de N. I. y los progresos indiscutibles obtenidos por los sistemas de control. A fin de efectuar la retirada de voluntarios extranjeros, añadió: «Es sin duda necesaria una tregua, aunque haya disminuido el peligro del conflicto español para no extenderse al resto de Europa sería necesario mayor cuidado en la reglamentación del caso español.»

Afirmó que Inglaterra atribuye la mayor importancia a la integridad de España.

Delbos habló después y declaró que la guerra civil de España tiene actualmente un carácter internacional. Dijo que sería injusto no reconocer los méritos del Comité de No Intervención. Añadió que teniendo en cuenta los métodos poco humanos de los bombardeos de ciudades abiertas y los sufrimientos de la población civil, esos métodos deben terminar. Otra cuestión importante es la evacuación de los voluntarios; compete al Consejo de la S. de N. prestar su autoridad al Comité de No Intervención; la colaboración de todas las potencias es necesaria para que el pueblo español se torne árbitro de su propia suerte.

Unas declaraciones de ocho ingleses huídos de la zona roja

Londres, 29 (madrugada).—El «Morning Post» publica una carta de ocho ingleses que huyeron de la España roja y que residieron bastante tiempo unos; en Valencia otros en Madrid y otros en Bilbao. En dicha carta se lee entre otras cosas que la No Intervención pierden una gran parte de su valor cuando siguen en Inglaterra designando a los nacionales como rebeldes. Los ocho ingleses hacen en seguida una apreciación del orden reinante en la España nacional y estableciendo el gran contraste que ofrece la vida en una y otra zona de lucha.

EL NUEVO GOBIERNO INGLÉS

El rey recibió ayer al Sir Chamberlain, presidente del nuevo Gabinete

Londres, 29 (madrugada).—El Rey recibió esta tarde a las 16 horas al nuevo presidente del Consejo Sir Neville Chamberlain; el nuevo Gabinete se ha constituido así: Presidente, Chamberlain, ministro de Finanzas John Simon, presidente del Consejo de Estado vizconde Halifax, ministro del Interior Samuel Hore, ministro del la Guerra Benisha, ministro de Marina Duss Cooper, Ministro de Comunicaciones Skanley, primer comisario de Obras Públicas Dr. Burgis, ministro de Educación Lord Estanhope, ministro de Negocios Extranjeros, Lord Hailshan, ministro del Aire Titon, ministro de la Defensa Nacional Inskai, ministro del Trabajo Ernest, ministro de Agricultura, Morison, ministro de Pensiones comandante Tyroy, tesorero Worj, ministro de Salud Pública Donald Somerwel.

La Aviación nacional bombardea el frente Sur

Así lo dice la emisora de Madrid

San Juan de Luz, 29 (madrugada).—La emisora de Madrid informa que la Aviación nacional bombardeó en el frente de Córdoba, Arjona, Arjonilla y Andújar. Los perjuicios sufridos por rojos son considerables.

Balwin caballero de la Jarreterra

Londres, 29 (madrugada).—Balwin fué nombrado caballero de la Jarreterra.

Al cerrar la edición

Los graves sucesos de Cataluña y Levante

San Sebastián.—Desde Gibraltar comunican los siguientes informes telegráficos: La sublevación provocada por los anarco-sindicalistas en Cataluña y Levante se extiende con rapidez por todo el territorio rojo. En Valencia, Castellón, Gerona, Alicante y otras poblaciones de importancia, las fuerzas encargadas de mantener el orden mostraron al principio una aptitud pasiva frente a la rebeldía, y después acabaron por expresar su solidaridad con los sublevados, lo que representa para el Gobierno de Valencia y Barcelona una situación de máxima gravedad.

La fuerza pública se manifestó contra el Gobierno rojo

San Sebastián.—La revolución anarco-sindicalista ha tenido virulentas repercusiones en Murcia y Alicante, donde ocurrieron sangrientos sucesos en las cales.

El Gobierno de Valencia ha tratado de reprimir por la fuerza la aptitud de los sublevados, pero no lo ha conseguido. Las fuerzas de orden público se manifestaron a favor de los revoltosos.

Donde la revuelta alcanza mayor gravedad es en Castellón y Gerona. Allí dominan plenamente los cenetistas y anarquistas. La situación se presenta con caracteres de gravedad decisiva.

Azaña no acepta la dimisión a Negrín

San Sebastián.—Informes urgentes de Valencia dicen que Negrín visitó hoy a primera hora de la tarde a Azaña. Le informó detenidamente de la grave situación en Levante, a donde se ha extendido el movimiento anarco-sindicalista, y seguidamente le presentó su dimisión.

Azaña, sorprendido por la conducta de Negrín, le dijo que continuase en el cargo hasta liquidar esa revuelta. Según dichos informes, la entrevista fué borrascosa. Azaña obligó a Negrín a seguir al frente del Gobierno, diciéndole que en estas circunstancias la dimisión podría interpretarse como deserción del deber.

APUNTES

Stilografías de una tarde de toros en el poblado de La Marañosá.

Todavía estoy pensando si la llave de los toriles, en el desfile, la llevaba la compañera de Tarzán o iba a rastras del tractor.

Que no hay quien pueda con la séptima bandera. ¡Ni con la llave, tampoco!

Hasta la actuación de D. Tancredo fué original. Había que ver con qué estoicismo aguantaba en la silla... hasta que se acercaba el bicho.

En este momento la cabeza del cucurucho no era la de D. Tancredo. Era la de Eizaguirre. ¡Y qué plonqueones!

Al comandante jefe de la 7.ª Bandera de la Legión le dieron el rabo. Al comandante jefe del Tercio del Alcázar, la oreja. A los espectadores, un sol imponente y a don Tancredo, una tras otra, 23 sillas y 23 revolcones.

González Marín hecho mantecadas de Astorga. Un idilio con pantalones largos. Notas de arpa en la voz. La primavera vestida de kaki. Que ¿quién es?

¡El barbero de La Marañosá!

Balwin presenta su dimisión al Rey

Londres, 29 (madrugada).—Balwin fué esta mañana a Palacio a las nueve para presentar su dimisión al rey. Muchos curiosos, estacionados frente a Palacio, le aclamaron.

En Varsovia incendian un edificio judío

Varsovia, 29 (madrugada).—Estalló anoche una bomba frente a un comercio judío. El explosivo produjo un incendio en el edificio